

## C SL20

### Solidaridad de México con Latinoamérica. 1974-1978. Docs.24

Invitaciones y documentos sobre eventos relacionados con la solidaridad desde México con diversas causas latinoamericanas y países en conflicto

**Clave expediente** C SL20

**Fondo** Vallejo

**Volumen**

**Año de publicación** 1974

**Año final** 1978

**Sección temática** 1974

**Serie geográfica** 1978

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

**Observaciones** Documentos y cartas mecanográficas

**Fuente** Fundación Cultural Pascual

14-1  
a

.....  
EN EL CUADRAGESIMO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL GENERAL SANDINO  
.....

Informe número uno  
COMUNICADO DE PRENSA

Por mediación de la presente circular cumplimos con el deber de anunciar a la prensa internacional acreditada en México, la integración del COMITE DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO DE NICARAGUA.

Dicho comité tendrá carácter de permanente y bajo su responsabilidad coordinará esfuerzos a fin de sensibilizar a la opinión pública mundial respecto a los atropellos que desde hace más de 40 años comete la dictadura somocista en perjuicio del pueblo nicaragüense.

Simultáneamente, el comité se ha comprometido a retransmitir a los patriotas de aquella nación centroamericana que luchan por su liberación, todo el aliento fraternal que llegue hasta nosotros.

Con tales antecedentes, solicitamos a los medios de comunicación que nos conectan con el resto del mundo una objetividad que carezca de imparcialidad. Anhelamos la buena recepción de este mensaje.

México, D.F., 8 de noviembre  
de 1974

.....  
EN EL CUADRAGESIMO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL GENERAL SANDINO  
.....

.....  
EN EL CUADRAGESIMO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL GENERAL SANDINO  
.....

Forme número dos

COMUNICADO DE PRENSA

México, 12 de noviembre de 1974.

Exposición de los hechos

La formación del Comité Mexicano de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua obliga sus integrantes a explicar las causas que han motivado su actitud. Tratándose de una de las dictaduras más desprestigiadas, anacrónicas y antiguas del mundo—que ni a los intereses del neocapitalismo responde ya—no será difícil concertar el repudio que merece una vez más su sobrevivencia. Más aún cuando en estos instantes, en el año cuadragesimo del asesinato del General Sandino, otros hombres en los Estados Unidos, Europa y el resto del continente, canalizan los sentimientos de causa semejante.

Los problemas de Nicaragua son anteriores a los que hoy plantean los enemigos de la emancipación de las naciones sojuzgadas; más aún son tan viejos como su propia historia. Desde que el país se declaró independiente de España, tuvo que afrontar las arremetidas británicas para inmediatamente contener la expansión del imperialismo norteamericano en ciernes. Amparándose en la indefinición jurídica de su nombre, los Estados Unidos aspiraban a la integración del pueblo nicaragüense en su órbita constitucional.

La tristemente famosa "Doctrina Monroe" (1823) encubría por entonces las maniobras leguleyas de los yanquis y su piratería de ultramar. Históricamente, la "Doctrina Monroe" será la antecesora y esencia filosófica de la política del "Gran Garrote" de T. Roosevelt, el "Buen Vecino" de F.D. Roosevelt, del "Punto IV" de Truman, de la "Alianza para el Progreso" de Kennedy, de las "Fronteras Ideológicas" de Johnson, etc.

A mediados del s. XIX los filibusteros norteamericanos recogidos del arrabal estadounidense, invadieron tierras nicaragüenses comandados por William Walker, sicario incondicional de los políticos esclavistas del sur norteamericano, contrabandista y autor material del incendio y posterior destrucción de la ciudad de Granada. Este antepasado del señor Nixon fue más audaz que la víctima de Watergate y hasta presidente de Nicaragua llegó a ser. Al menos murió en su ley, fusilado por los patriotas centroamericanos y jurando ser nicaragüense.

La tercera invasión norteamericana epilogó una secuela sangrienta y fratricida que asoló a esa nación gracias a las miserables grandezas de las oligarquías en pugna: la conservadora y la liberal. Encaramado el representante de una de ellas en el poder, creyó necesario requerir la presencia de los "marines" yanquis para llegar a la "pacificación". Este primer sátrapa moderno de Nicaragua se llamó Adolfo Díaz y al tiempo de anunciar oficialmente la decisión, autorizaba a su ministro de Defensa en los Estados Unidos a formar el Tratado Bryan-Chamorro por mediación del cual el país concedía innumerables derechos a los norteamericanos para construir un eventual canal interoceánico que cortaría en dos al territorio nicaragüense. (1910).

La ocupación duró 14 años, hasta 1924; pero tras su retirada, los "marines" regresaron a los pocos meses inconformes con los métodos administrativos de Díaz. Esta vez se quedaron hasta 1933. El pueblo nicaragüense no olvida aquel inolvidable bochorno y atropello a la soberanía nacional. ¡Veintiún años!

.....  
EN EL CUADRAGESIMO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL GENERAL SANDINO  
.....

Firman este documento: Carlos Pellicer, Juan Bañuelos, José Luis Cuevas,  
Miguel Ángel Hernández, Benjamín Paz, Benjamín Paz, Benjamín Paz, Benjamín Paz

Inelma Nava, Margarita Paz Raredes, Sergio Mondragón,  
Oscar Oliva, Mario Orozco Rivera, Concha Palacios  
Joaquín Sánchez Mc Gregor, Rita Murua, siguen las firmas.

.....  
EN EL CUADRAGESIMO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL GENERAL SANDINO  
.....

Informe (cont.)

Sólo un acontecimiento de excepcional envergadura histórica para la América Latina frustró transitoriamente la soberbia del invasor: tres mil campesinos descalzos que ridiculizaron los modernos pertrechos bélicos y la aviación de 12 mil "marines". Es que allá, en Las Segovias, los heroicos campesinos del General César Augusto Sandino incorporaban la táctica moderna de la guerra de guerrillas por primera vez en el continente, a la lucha popular. Cinco años combatieron los sandinistas contra las mejores divisiones gringas que habían participado en la primera guerra mundial. En todo caso, no hubo derrota militar sino diplomática. Sandino, hombre de honor y típico representante de la idiosincrasia campesina, confió en el latinismo de quienes carecían de honor. Anastasio Somoza fue el más abyecto de ellos. En una noche de 1934 lo invitó a parlamentar. Sandino fue y Somoza lo mató para inaugurar la anti-epopeya de millones de nicaragüenses que perdieron a partir de ese año el derecho a decidir sobre sí mismos.

Somoza, jugador tramposo, alumno de West-Point, falsificador de dinero, contrabandista de armas, drogas y mujeres adolescentes había sido también inspector de la Fundación Rockefeller. Demostró con su familia el amor a la tierra y se apoderó de la mayor parte de ella. A su familia pertenece, "legalmente" el 30 por ciento del área cultivable. Murió en 1956 ajusticiado por un poeta que confiaba en el tremendo simbolismo de ese acto. Eisenhower fletó su avión y le envió al mejor cirujano de su equipo. Rigoberto López Pérez pagó con su vida aquel poema. Nos consta que más allá de los simbolismos, López Pérez es un muerto que respira y vive en el corazón de su pueblo. Así de ese modo artesanal, inauguró la lucha revolucionaria formal contra la dictadura. Su actitud fue recogida tres años más tarde, en 1959, al fundarse el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

La familia Somoza, "arquetipo de la democracia", es decir de los monopolios ha escarnecido al pueblo nicaragüense con torturas eléctricas, tormentos de las más diversas aberraciones, campos de concentración, violaciones, amputación de miembros a reos políticos, prisiones por tiempo indeterminado, arbitrariedades institucionales, persecución indiscriminada contra cualquier opositor verbal o práctico cuyo mayor delito es el de saberse extranjero en su propia tierra, etc. Nuestras pruebas son políticas y no legales. La familia Somoza decide lo que es y lo que no es legal, lo que es y lo que no es subversivo al punto que los únicos que deben ir al cielo son ellos, "salvadores de la patria". También nos consta que el pueblo de Sandino les prepara otro destino.

No abundaremos el orden estadístico para evitar el deterioro de la capacidad de asombro de una opinión pública que a diario también recibe las proezas genocidas de los Pinochet, Bánzer, Bordaberry, Geisel, Stroessner, Duvalier, etc. Sin embargo, algunas cifras nos advierten estar sobre la buena pista de nuestra denuncia, de nuestro rechazo, de nuestra indignación, de nuestro <sup>(pensamiento)</sup> ser conscientes y a tener brío pues si perdiéramos estas dos condiciones elementales ¿que nos quedaría?

En Nicaragua mil 495 latifundistas concentran el 41.3 por ciento de la tierra que se explota; en tanto el 1.6% de los agricultores manipula el 42% de los cultivos; el restante 35% se debe conformar con el 2.5% de la sup. agraria cultivable. Sabemos que no se conforma. El pueblo se alimenta de maíz, arroz y frijo. Las cifras pedantes indican que el ingreso "per cápita" comprende 360 dólares anuales pero es un secreto a voces que el 60% de la población rural gana cuatro dólares y medio (4.5) al mes. La "obra anticomunista" de Somoza también facilitó el aumento de la tasa de mortalidad infantil: 94.6 muertos por mil nacidos. Por cada mil habitantes también hay 0.68 médicos y 1.2 camas de hospital. De los casi dos millones que conforma la población total, 400 mil quedaron sin vivienda después del terremoto de diciembre del 72 y un millón 200 mil carecen de techo propio.

En síntesis: sabemos que el signo propio de Nicaragua, su originalidad cultural y su significación dialéctica en la historia del mundo languidece bajo la bota de una dictadura implacable. Por todo ello y ante la inminente auto-décima reelección de un miembro de la familia Somoza, Tachito, digamos ¡NO A LA MATANZA! ¡NO A LA TORTURA! ¡NO A LAS ESTERILIZACIONES MASIVAS! ¡LEVANTEMOS EN ALTO LOS BRAZOS DE UNA GENERACION DE MEXICANOS QUE HACE MAS DE 40 AÑOS LOS TENDIERON A LA GESTA DEL GENERAL SANDINO Y SUS MUJERES LIBRES!



# A LA OPINION PUBLICA A LOS MILITANTES DE IZQUIERDA

## ¿A Quién le Interesa Silenciar a los Comités Laborales?

Casi desde que apareció en México nuestro periódico "Nueva Solidaridad" los Comités Laborales Latinoamericanos (CLLA) hemos venido siendo víctimas de un intenso hostigamiento y hasta directamente reprimidos por autoridades policiacas. Los ataques incluyen: el secuestro de grandes cantidades de propaganda en la aduana del aeropuerto de la ciudad de México y amenaza de detención policiaca a quien se presente a reclamarlos; el secuestro del dirigente del CLLA, Carlos de Hoyos durante tres días por la policía Federal de Seguridad; los ataques a organizadores en la universidad por medio de contrapandillas controladas, tales como el F.P.L.; amenazas telefónicas anónimas; intervención telefónica policiaca, y un anónimo por correo amenazando de muerte.

En la última semana se ha dado una intensificación en escalada de ataques directos tales como el intento de robo del automóvil de Carlos de Hoyos, el lunes 10 del presente en la madrugada, frustrado al ser sorprendidos in fraganti dos miembros de la perra organizada como "Casa del Estudiante de Quintana Roo" (sita en la calle de Mazatlán 96, colonia Condesa) y que según se logró descubrir recibe financiamiento oficial, inmediatamente después de esto los porros regresaron con "refuerzos" y realizaron un espectacular ataque, destruyendo parcialmente el automóvil y la puerta del edificio donde habita De Hoyos (en la misma calle de Mazatlán), según consta en el acta BJ/1/258/75 levantada en la Delegación Benito Juárez.

El día de ayer a las 7.10 p.m., se recibió en las oficinas del CLLA en el D.F., una llamada anónima con acento costeño diciendo: "Díganle a Carlos de Hoyos que tiene 72 horas para abandonar el país. Si no, callará para siempre". El teléfono del CLLA sólo lo conocen los miembros algunos periodistas y la Pónica Federal de Seguridad.

Estos métodos represivos —y otros más graves como el asesinato, aún sin esclarecer, del militante del

PCM, Hilario Moreno— se han venido agravando en México en las últimas semanas no sólo contra los Comités Laborales, sino contra diversas organizaciones de izquierda, también sin esclarecer, por las autoridades responsables. Debe ser claro a quién le interesa silenciar a los Comités Laborales cuando han sido éstos los únicos que internacionalmente han denunciado y desenmascarado sistemáticamente las políticas de Cero Crecimiento de Rockefeller/CIA y su manipulación actual del colapso del dólar hacia una economía militar mundial, envolviendo necesariamente en este reciente "giro de derecha" a todos los regimenes de Latino América y del Tercer Mundo, actuando para ello a través de sus intermediarios domésticos. Hemos sido nosotros quienes hemos denunciado una tras otra sus criminales decisiones y desenmascarado las cubiertas que la CIA/Rockefeller han venido diseñando a lo largo de todo el mundo, como la actual intentona de golpe derechista en Perú contra Velasco Alvarado; la manipulación de la crisis del dólar; la hambruna provocada; la economía de guerra; el giro a la derecha en Latino América para imponer la austeridad necesaria sobre la clase obrera, acabando con el espejismo de las "terceras vías", maniobras que estamos denunciando ampliamente ante la clase obrera de los Estados Unidos y Europa, al mismo tiempo que proponemos nuestro Programa para la Reconstrucción Socialista de la Economía Mundial. Es por esto que se quiere silenciar a los Comités Laborales.

Este clima que se está viviendo en México es un ataque a toda la izquierda y ésta debe responder a la represión para impedir que se cierre la puerta al derecho de organizar políticamente de un modo independiente y pro-clase obrera, y para impedir que los planes de austeridad de la cábala supranacional de la familia Rockefeller y muerte fascistas se impongan sobre la clase obrera internacional y sobre la sociedad entera.

## JUNTA INTERNACIONAL DE COMITES LABORALES Y COMITES LABORALES LATINOAMERICANOS

Ciudad de México, 16 de febrero de 1975

Responsable: José Carlos Méndez Trujillo

22/11/75

12-1  
(2)

ESTA EN PELIGRO TU VIDA...A MENOS QUE PARES A ROCKY AHORA.

El mundo está ahora al borde de una guerra termonuclear general. A menos que Rockefeller sea parado, tú y tus niños pueden tener solo días o semanas de vida.

Camboya no es el campo detonador. El torrente emitido por la Casa Blanca en lo que respecta al barco Mayagüey, fue solo parte de un caso fabricado de prueba. Rocky creó el incidente para forzar al Congreso de EU aceptar un precedente para la verdadera confrontación termonuclear--lo más probablemente en el Medio Oriente.

Rockefeller está empujando hacia una reconificación de la crisis del comercio en Cuba en 1972, entre el día de hoy y el 30 de junio. El 30 de junio es la fecha en que el sistema monetario internacional se colapsará--a menos que Rockefeller establezca gobiernos dictatoriales en los Estados Unidos y otras regiones. La confrontación termonuclear con la Unión Soviética está dirigida para hacer posibles dictaduras. Si Rockefeller compone la confrontación nuclear, para después del 30 de junio, él estará atrapado. Por lo tanto, la confrontación vendrá entre hoy y mediados de junio...a menos que la paremos antes.

Rockefeller, Schlesinger y Kissinger creen que la URSS retrocederá frente a la confrontación en Asia, Europa o el Medio Oriente a pesar de las repetidas declaraciones hechas por Brezhnev y otros altos líderes políticos de que incluso la amenaza de ataques nucleares contra la URSS o sus aliados asegurará la activación inmediata de la capacidad nuclear soviética y los resultados inevitables: destrucción mutua asegurada (DMA). Esto fue absolutamente claro de los soviéticos y fue reiterado en una declaración abierta del gobierno soviético el 9 de mayo. Existe llamado a la perspectiva estratégica de la Junta Internacional de los Comités Laborales (ICILC). La declaración reiteró las consecuencias de las provocaciones nucleares y demandó el aprovechamiento de los recursos productivos del sector para el desarrollo a nivel mundial: "El gigantesco crecimiento del conocimiento técnico y científico hasta el momento actual, y el poderoso desarrollo interrelacional de las fuerzas productivas en tiempos de paz, hacen ahora posible transformar las condiciones materiales de la vida de la humanidad. de la revolución técnica-científica hace posible el mejoramiento fundamental de las condiciones de vida sobre la tierra y la extirpación de hambre, pobreza y epidemias!"

Esta perspectiva es capaz de fundamentar el organizar a nivel mundial de la ICILC para el establecimiento del Banco de Desarrollo Internacional (BDI) y dicha perspectiva es la única forma de apartar el dedo de Rockefeller del botón. El BDI declararían inmediatamente una moratoria sobre la deuda internacional, y reiniciaría la producción mediante la expansión del comercio Este-Oeste basado en el rublo transferible.

Es precisamente para mantener su deuda, que Rockefeller se está dirigiendo locamente hacia la guerra nuclear y a la política nazi a nivel mundial.

El mensaje tiene que ser discutido. Cada obrero, estudiante, periodista, político tiene que ser informado con la verdad. Se le tiene que decir a todo el mundo que no queremos una sola palabra proveniente de la Casa Blanca de EU. Tenemos que actuar ahora. Mañana puede ser demasiado tarde.

COMITE LABORAL LATINOAMERICANO  
JUNTA INTERNACIONAL DE COMITES LABORALES

mayo 15 de 1975



Av. Nuevo León No. 144-101  
Teléfono 514-44-75  
México 11, D. F.



5-100  
Apartado Postal No. 5-100  
México 5, D. F.

14-2  
14  
14

México, D.F., 4 de octubre de 1977

Señor  
DEMETRIO VALLEJO  
Presente

Distinguido señor:

En nombre del COMITE DE SOLIDARIDAD LATINOAMERICANA invito a usted a una reunión que tendrá lugar en Nuevo León 144-101, domicilio de la Federación Latinoamericana de Periodistas, el sábado 8 de los corrientes, a las 11 de la mañana, para constituir un Comité de Auspicio de actos en favor de la causa del pueblo panameño.

El propósito inicial es el de realizar un mitin en la ciudad de México y el de elaborar un documento en favor de Panamá que lleve las firmas de distinguidas personalidades mexicanas.

Me dirijo a usted convencido de antemano de sus convicciones y de su permanente disposición a cooperar en casos como el que señalo.

Por el COMITE DE SOLIDARIDAD LATINOAMERICANA

Rodolfo Puiggrós

Rodolfo Puiggrós (Argentina), Mario V. Guzmán Galarza (Bolivia), Francisco Juliao A. de Paula (Brasil), Gabriel García Márquez (Colombia), Pedro Vuskovic (Chile), Agustín Cueva (Ecuador), Mario Salazar Valiente (El Salvador), José Luis Balcárcel (Guatemala), Gerard Pierre Charles (Haití), Pablo González Casanova (México), Francisco de Asís Fernández (Nicaragua), Jorge Turner Morales (Panamá), Genaro Carnero Checa (Perú), José Luis González (Puerto Rico), Carlos Quijano (Uruguay).

PROPOSICION DE RESOLUCION.

2 / II / 78  
Estimados compañeros congresistas.

Inexplicablemente, en los discursos pronunciados el primer día en esta Conferencia Continental de América Latina y el Caribe, se olvidó por completo que esta Conferencia tiene antecedentes directos que no tiene por qué negar en la Conferencia Latinoamericana por la Soberanía Nacional, la Emancipación Económica y la Paz, celebrada en México en marzo de 1961. Fue presidida por Alberto Casella de Argentina, Domingos Vellasco de Brasil y Lázaro Cárdenas de México. Tuvieron actuaciones relevantes, entre otros, Vilma Espín y Jesús Soto de la hermana y revolucionaria República de/Cu-  
ba. Socialist

En esa Conferencia se dejó claro que no podía haber paz sin dignidad y que para que hubiera paz con dignidad era necesario conquistar la plena independencia económica porque sin ésta tampoco puede haber plena soberanía.

Los conceptos vertidos por Cárdenas en el discurso inaugural de aquella Conferencia siguen vigentes. Dijo:

"A todos los pueblos nos une el mismo deseo: combatir la guerra imperialista para poder desarrollarnos íntegramente.

"En el mundo actual, la desigualdad en el acceso a la riqueza, a la cultura y al poder es norma entre estas naciones (capitalistas). Es natural que esta desigualdad determine diferentes y contradictorias concepciones del derecho, de la economía y de la política internacional; mientras las naciones poderosas pretenden mantener su dominio en el mundo, los pueblos oprimidos luchan por liquidar para siempre el sistema colonial...

"América latina está dotada de grandes recursos naturales, puede propucir todas las materias primas para sus necesidades en sus extensos territorios, cuenta con grandes reservas petroleras

2

y otros importantes yacimientos minerales, fuentes de energía hidráulica y una población de 200 millones de habitantes. Si aprovechamos estas grandes riquezas en beneficio de nuestros propios países, América Latina podrá transformar la pobreza en prosperidad. Los bienes de capital necesarios para su desarrollo deben invertirlos los propios latinoamericanos. Sólo así se logrará la emancipación económica de nuestras naciones".

Ahora el mundo vive una crisis mundial de energéticos, y el imperialismo pretende aumentar el saqueo de nuestros energéticos, del petróleo, del gas, del carbón, del uranio, no importando que para hacerlo oscurezca nuestro futuro y lesione gravemente la ecología de las regiones sobreexplotadas, impidiendo producir el energético más importante para el ser humano: los alimentos que provienen de la tierra, los ríos, los lagos y los mares.

Estados Unidos consume alrededor de la tercera parte de la energía primaria que se produce en el mundo, 80 millones de kilocalorías por habitante al año, esto es, 64.6 barriles de petróleo crudo equivalentes. En cambio México consume apenas 10 millones de kilocalorías, 8 barriles de petróleo al año por persona. La producción mundial de petróleo declinará, según los expertos, en la década 1981-1990. Y la crisis grave vendrá a mediados de la última década del siglo XX.

Las predicciones serias, científicas, en cuanto al aprovechamiento masivo de la energía nuclear dicen que en esa <sup>década</sup> ~~época~~ se podrá surtir sólo una tercera parte de la demanda de los países altamente industrializados, no más. ¿Quién proporcionará entonces energía primaria a nuestros pueblos si los hidrocarburos se han agotado en nuestros territorios?

Lázaro Cárdenas dijo también en 1961:

"A los defensores de la paz se les formula el cargo de que su lucha no es congruente, ya que oponiéndose a la violencia, cuando se trata de los peligros de la guerra, apoyan los métodos violentos en la lucha contra los regímenes dictatoriales enemigos de los intereses populares.

"El cargo, tendenciosamente, identifica la violencia bélica con la violencia revolucionaria. Los que pretenden confundir una y otra violencias olvidan o quisieran olvidar que una revolución es asunto interno, mientras que una guerra es asunto entre naciones; que en nuestra era atómica aquella no amenaza a la humanidad, en tanto que ésta pone en peligro su existencia; que aquella es promovida por las mayorías, como única salida justa y viable, dentro de condiciones represivas y antidemocráticas, y en cambio ésta la deciden ciertas minorías, sin auscultar previamente la voluntad de sus conciudadanos, como una falsa solución para las crisis económicas que esas mismas minorías han ocasionado con su imprevisión y su afán de lucro. Así, revoluciones y guerras son, en su origen y en su esencia, diferentes e incluso antitéticas.

"El mecanismo imperialista por el cual las demandas populares latinoamericanas, tienden a convertirse en revoluciones y éstas en conflictos bélicos, está integrado por un par de fuerzas, una tenaza de acción: el enlace de la política anticomunista con los programas de austeridad económica.

"La política de austeridad en América Latina sólo afecta a los trabajadores de la ciudad y del campo, mediante la congelación de sus salarios, y significa la explotación de sus fuerzas productivas en beneficio de los grandes consorcios internacionales".

4

El endeudamiento externo de las naciones subdesarrolladas del mundo es escandaloso. Sólo entre México y Brasil deben 62 mil millones de dólares. Para seguir prestando, el Fondo Monetario Internacional y otras instituciones imponen normas restrictivas intolerables. Entre ellas, <sup>la</sup> austeridad, que implica congelamiento de salarios y de la inversión pública, y <sup>la</sup> garantía a la libertad cambiaria de nuestras monedas por la del imperialismo. Lo que implica impunidad para saquearnos monetariamente.

Por lo anteriormente expuesto, propongo que se resuelva:

a) Reconocer en la clausura de esta Conferencia el antecedente que esta reunión tiene en la Conferencia latinoamericana por la Soberanía Nacional y la Paz, celebrada en México en marzo de 1961.

b) Luchar porque los recursos naturales renovables y no renovables, en especial los energéticos y los alimentos sirvan para satisfacer las necesidades de nuestros pueblos y no para sostener el ritmo de desperdicio de las naciones imperialistas.

c) Reconocer expresa y explícitamente el derecho de los pueblos a emplear la guerra revolucionaria para conquistar la paz con dignidad a que todos los seres humanos tenemos derecho.

e) Luchar porque los pueblos sobreexplotados y subdesarrollados altamente endeudados conquisten la moratoria de su deuda externa.

f) Luchar contra la imposición de políticas restriccionistas, de austeridad, que practican los bancos mundiales y el Fondo Monetario Internacional a los gobiernos de los pueblos pobres.

fraternalmente:

  
Héberle Castillo Martínez.

Delegado por México

México, D.F. 2 de febrero de 1978.

CONFERENCIA CONTINENTAL LATINOAMERICANA Y DEL CARIBE POR LA  
PAZ, LA SOBERANÍA Y LA INDEPENDENCIA ECONÓMICA, CIUDAD DE  
MÉXICO, DEL 1 al 4 DE FEBRERO de 1978

ORDEN DEL DÍA

- I.- Proyección del pensamiento de los héroes de la Primera Independencia Americana en la lucha actual de los pueblos de América Latina y del Caribe. La unidad de las fuerzas anti-imperialistas en el continente. Las conmemoraciones en homenaje al 150 aniversario de la muerte de Simón Bolívar.
- II.- El proceso de distensión y la lucha de los pueblos de América Latina y del Caribe por su independencia económica. La carrera armamentista y sus consecuencias económico-sociales. La integración económica y el Nuevo Orden Económico Internacional.
- III.- La unidad solidaria de los pueblos contra el fascismo, el colonialismo y el neocolonialismo. Las dictaduras fascistas y otros regímenes represivos. La persistencia colonial en el continente. La violación de los derechos humanos.
- VI.- El fortalecimiento de los comités nacionales de la paz. Modalidades de trabajo para extender y profundizar el rol de los movimientos nacionales de la paz en cada país y en la región.

TEMAS DE LAS MESAS REDONDAS

- 1.- Parlamentarios: Medidas legislativas para detener el armamentismo.
- 2.- No Alineados: La lucha contra las nuevas políticas desestabilizadoras del imperialismo
- 3.- Escritores y Artistas: Formas de trabajo conjuntas a nivel nacional y regional en contra de la penetración cultural imperialista.
- 4.- Derechos Humanos: Denuncia de violación de derechos humanos en el continente.
- 5.- Medios de Comunicación: El derecho de los pueblos a una información independiente y soberana no impuesta por los centros monopolísticos.
- 6.- Mujeres: Participación femenina en la lucha por la paz y la independencia.

- 2 -

- 7.- Obreros y Campesinos: Formas de ampliar la participación de los trabajadores en la Lucha por la paz
- 8.- Religiosos: El papel de las iglesias en la lucha por la paz y en solidaridad con los pueblos bajo el régimen represivos.
- 9.- Organizaciones Internacionales: Cooperación científica y técnica por la paz a nivel nacional y regional
- 10.- Jóvenes y Estudiantes: El Festival por la Paz y la Amistad a realizarse en La Habana en Julio de 1978.

IRS .

LISTA DE INVITADOS A LA REUNION EN QUE SE CONSTITUIRA EL COMI  
TE DE APOYO A LA CONFERENCIA CONTINENTAL DE AMERICA LATINA Y EL CA  
RIBE POR LA PAZ, LA SOBERANIA Y LA INDEPENDENCIA ECONOMICA.

-----

MIEMBROS POR MEXICO DEL CMP

HECTOR CASTRO ABITIA  
VALENTIN CAMPA  
ANTONIO FRANCO  
ARTURO GARCIA BUSTOS  
ALEJANDRO GASCON MERCADO  
PABLO GONZALEZ CASANOVA  
ADRIANA LOMBARDO  
ROBERTO MADRAZO PINTADO  
ADOLFO MEJIA GONZALEZ  
SERGIO MENDEZ ARCEO  
JOSE MURAT  
ANGEL OLIVO SOLIS  
RAUL PADILLA  
HECTOR RAMIREZ CUELLAR  
GRACO RAMIREZ  
LUIS RIVERA TERRAZAS  
JESUS ROMERO FLORES  
ARTURO SALCIDO BELTRAN  
MANUEL STEPHENS GARCIA  
JORGE L. TAMAYO  
MANUEL TERRAZAS  
NATALIO VAZQUEZ PALLARES  
MIGUEL A. VELASCO  
LUIS VILLORO

- 2 -

I N V I T A D O S :

JOSE LUIS ANDRADE IBARRA  
JESUS ALVAREZ AMAYA  
JOSE ALVAREZ ICAZA  
MIGUEL ARROYO DE LA PARA  
RAFAEL AGUILAR TALAMANTES  
GONZALO AGUIRRE BELTRAN  
SONIA AMELIO  
LEOPOLDO ANCONA  
ALONSO AGUILAR  
HILDA ANDERSON  
ANGELINA ARENAL DE SIQUEIROS  
ROGELIO ALVAREZ  
ALFREDO AMAYA BRONDO  
MIGUEL ALVAREZ ACOSTA  
RAUL ANGUIANO  
MARCO ANTONIO AGUILAR CORTES  
RAUL ARREOLA CORTES  
IGANCIO AGUIRRE  
ARMANDO ALONSO LARA  
MIGUEL ANGEL BARBARENA  
GUSTAVO BAZ  
FERNANDO BENITEZ  
RAMON G. BONFIL  
HECTOR BARBA  
ANGEL BASSOLS BATALLA  
CLEMENTINA BATALLA BASSOLS  
ALBERTO BREMAUNTZ  
LAURA BOLANOS  
ALBERTO BELTRAN  
ENRIQUE BELTRAN  
RAUL BENITEZ CENTENO  
JUAN BRONE  
ELBA BOLANOS  
CUAUHTEMOC CARDENAS

- 3 -

SALVADOR CASTANEDA O'CONNOR  
FERNANDO CARMONA  
JORGE CARRION  
BERNARDO CASTRO VILLAGRANA  
HEBERTO CASTILLO  
JOSE LUIS CECENA  
JORGE CRUICSHANK GARCIA  
ARNALDO CORDOVA  
ISAMEL COSSIO VILLEGAS  
AURORA CLAVEL  
MIGUEL CRUZ  
FELIPE CAZALS  
ARQUIMIDES CABALLERO  
HECTOR CASTRO HABITIA  
RICARDO CASTANEDA  
RAUL CACHO  
JOSE CUELLI  
IGNACIO CHAVEZ  
OSCAR CHAVEZ  
JOSE CHAVEZ MORADO  
RAMON DANZOS PALOMINO  
MARIO DE LA CUEVA  
ELI DE GORTARI  
EFREN DEL POZO  
SERGIO DE LA PENA  
JUAN DELA CABADA  
JOSE DE LAS FUENTES RODRIGUEZ  
EDUARDO DEL RIO  
MAXIMO DE LEON GARZA  
CESAR DEL ANGEL  
ALBERTO DOMINGO  
JUAN DUCH  
JOSE LUIS DEL TORO CALERO  
ENRIQUE DE LA MORA Y PALOMAR  
LUIS DANTON RODRIGUEZ  
GERARDO ESTRADA  
ROBERTO ESPERON

- 4 -

GABRIEL FIGUEROA  
VICTOR FLORES OLEA  
EDUARDO FRANCO  
RUBEN FERNANDEZ GOMEZ  
ANTONIO FRANCO  
RAFAEL FERNANDEZ  
EDUARDO FARO  
JORGE FERNANDEZ AMAYA  
SERGIO FLORES  
CARLOS FUENTES  
RAFAEL GALVAN  
GASTON GARCIA CANTU  
IGNACIO GARCIA TELLEZ  
JULIAN GASCON MERCADO  
ENRIQUE GONZALEZ PEDRERO  
RICARDO GUERRA FIGUEROA  
HUGO GUTIERREZ VEGA  
JOSE GUEVARA CALDERON  
PLACIDO GARCIA REYNOSO  
FELIPE GONZALEZ  
RODOLFO GARCIA PEREZ  
SALVADOR GARCIA RAYON  
NAPOLEON GOMEZ SADA  
RODOLFO GONZALEZ GUEVARA  
JOAQUIN GAMBOA PASCOE  
ALFONSO GARZON  
PABLO GONZALEZ CASANOVA  
ARTURO GARCIA BUSTOS  
PORFIRIO GARCIA DE LEON  
ALEJANDRO GASCON MERCADO  
ANDRES GARCIA SALGADO  
EDUARDO GOYCOLEA  
ALEJANDRO GALINDO  
BLAS GALINDO  
M. ANGEL GRANADOS CHAPA  
J.M. GUTIERREZ VAZQUEZ

- 5 -

GUILLERMO HARO  
SILVIA HERNANDEZ DE GALINDO  
FRANCISCO HERNANDEZ JUAREZ  
EFRAIN HUERTA  
MORELOS HERREJON BARROS  
FIDEL HERRERA  
EDMUNDO JARDON  
RAFAEL JACOBO  
ROBERTO JARAMILLO  
EMILIO KRIEGER  
ALBERTO LUMBRERAS  
RENATO LEDUC  
GERMAN LITZ ARZUBIDE  
JULIO LABASTIDA  
JAIME LABASTIDA  
ARMANDO LABRA  
PAUL LEDUC  
JOSE LEY DOMINGUEZ  
ENRIQUE LIZALDE  
EDUARDO LIZALDE  
PEDRO LOPEZ DIAZ  
IGNACIO LOPEZ TARZO  
JORGE LUKE  
GABRIEL LEYVA VELASQUEZ  
FRANCISCO LOPEZ CAMARA  
HORACIO LABASTIDA  
ADRIANA LOMBARDO  
ARNOLDO MARTINEZ VERDUGO  
GONZALO MARTINEZ CORBALA  
FRANCISCO MARTINEZ DE LA VEGA  
CARMEN MILLAN  
CARLOS MONSIVAIS  
BRAULIO MALDONADO M.  
MANUEL MARCUE PARDINAS  
ROLF MEINERS  
JUAN MELENDEZ  
JORGE MELENDEZ

OFELIA MEDINA  
AURORA MOLINA  
ARQUIMIDES MORALES CARRANZA  
ELIEZER MORALES  
ADOLFO MEXIAC  
IFIGENIA MARTINEZ NAVARRETE  
GUILLERMO MORFIN  
LUCIO MENDIETA Y NUNEZ  
SERGIO MENDEZ ARCEO  
RAUL MACIN  
JOSE MURAT  
JANITZIO MUJICA  
RAUL MONCADA  
ADOLFO MEJIA GONZALEZ  
ROBERTO MADRAZO PINTADO  
ENRIQUE MANZO  
PAULA MEDRANO  
ROGELIO NARANJO  
PABLO O'HIGGINS  
ENRIQUE OLIVARES SANTANA  
MARIO OROZCO RIVERA  
RAUL OLMEDO  
RAFAEL OCEGUERA  
AMPARO OCHOA  
CLAUDIO OBREGON  
FRANCISCO ORTIZ MENDOZA  
NICOLAS OLIVOS CUELLAR  
CARLOS ORTIZ TEJADA  
OSCAR OLIVA  
ANGEL OLIVO SOLIS  
JUAN JOSE OSORTO PALACIOS  
JOSE PAGES REBOLLAR  
ALFREDO PANTOJA  
EVARISTO PEREZ ARREOLA  
ELENA PONIATOWSCA  
RAUL PRIETO  
CARLOS PEREVRA  
JESUS PUENTE LEYVA

- 7 -

JUAN B. PUIG DE LA PARRA  
ENRIQUE PADILLA ARAGON  
MARGARITA PAZ PAREDES  
EMILIO PEREZ MORENO  
RAUL PADILLA  
LUIS QUINTANILLA  
IGNACIO RAMOS PRASLOW  
ANTONIO RAMIREZ  
ALFONSO RANGEL GUERRA  
JESUS REYES HEROLES  
GILBERTO RINCON GALLARDO  
EZEQUIEL RODRIGUEZ ARCOS  
JESUS ROMERO FLORES  
ENRIQUE RAMIREZ Y RAMIREZ  
VERONICA RASCON  
OSCAR R. MIJARES  
ANGEL REYNA MENCHACA  
ROBERTO RODRIGUEZ BANOS  
OCTAVIO RODRIGUEZ ARAUJO  
REYNALDO ROSAS  
JUAN RODRIGUEZ  
HECTOR RAMIREZ CUELLAR  
SAMUEL RUIZ MORA  
GRACO RAMIREZ ABREU  
ANTONIO ROCHA CORDERO  
HERNAN ROSALES  
ROBERTO ROBLES GARNICA  
CARLOS SANCHEZ CARDENAS  
JULIO SCHERER GARCIA  
JUAN SABINES  
OTHON SALAZAR  
RAMON SOSAMONTES  
RAMON SOSAMONTES H.  
ENRIQUE SUAREZ GAONA  
ENRIQUE SEMO  
AMERICO SALDIVAR  
ENRIQUE SOTO IZQUIERDO  
CARLOS SANSORES PEREZ

- 8 -

JESUS SILVA HERZOG  
ALFREDO SALCE  
MANUEL STEPHENS GARCIA  
ARTURO SALICIDO  
SALVADOR SURIMAN  
JORGE TAMAYO LOPEZ PORTILLO  
RAQUEL TIBOL  
JOSE MA. TELLEZ RINCON  
ANTONIO TENORIO ADAME  
MANUEL TERRAZAS  
LUIS VASQUEZ CAMPOS  
RENE VILLANUEVA  
VICTOR MANUEL VILLASENOR  
PALOMA VILLEGAS  
SERGIO VINALS PADILLA  
RAFAEL VELASCO FERNANDEZ  
RIGOBERTO VELA  
DEMETRIO VALLEJO  
NATALIO VAZQUEZ PALLARES  
LUIS VILLORO  
MIGUEL A. VELASCO  
CARLOS ARTURO VAZQUEZ REYES  
ROSALIO WENCES REZA  
CARLOS ZAPATA VELA  
LEOPOLDO ZEA  
ENRIQUE ZAMBRANO VILLA  
ERACLIO ZEPEDA  
JAVIER ZAMORA  
HORACIO ZALCE  
ADELINA ZENDEJAS

I N V I T A D O S :

RECTORES Y DIRECTORES:

C. RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GUERRERO  
" " " " " " MEXICO (EDO.)  
" " " " " " MICHOACAN  
" " " " " " MORELOS  
" " " " " " NUEVO LEON  
" " " " " " PUEBLA  
" " " " " " SINALOA  
" " " " " " DURANGO  
" " " " " " OAXACA  
" " " " " " ZACATECAS  
" " " " " " GUADALAJARA  
ESCUELA NORMAL SUPERIOR " MEXICO, D.F.  
" " " DE YUCATAN  
INSTITUTO POLITECNICO NACIONAL

LLAMAMIENTO AL II ENCUENTRO LATINOAMERICANO DE  
SOLIDARIDAD CON CHILE, POR LA DEMOCRACIA Y LAS -  
LIBERTADES EN AMERICA LATINA.

14-1  
6

Los jóvenes latinoamericanos hemos manifestado, cada vez que las circunstancias lo han requerido, nuestra profunda vocación anti-imperialista, nuestra firme adhesión a la causa de los derechos democráticos y las libertades políticas de nuestros pueblos.

La juventud de América Latina tiene presente que en estos momentos, la única alternativa es luchar contra el imperialismo y sus aliados locales que nos han impuesto dictaduras militares fascistas como las de Chile, Guatemala, Nicaragua, Bolivia, Haití, Uruguay, Brasil y Paraguay; luchas por las libertades y la democracia de los pueblos de Honduras, El Salvador, República Dominicana y la Argentina; luchas por la independencia de Puerto Rico y Belice. Luchar por la solidaridad con los pueblos y gobiernos de Perú y Panamá.

La juventud de América Latina tiene la certeza de que la lucha por los derechos de nuestros pueblos frente a

- 2 -

la agresión imperialista adóptere en estos días, especial contenido en la lucha que el pueblo chileno despliega en contra del fascismo.

Reiteradamente hemos expresado nuestra -- protesta indignada por el genocidio económico y humano que lleva a cabo la dictadura militar de Pinochet. Durante el último año -- realizamos en nuestro continente dos tomas solidarias con Chile de enorme impacto mundial: el I Encuentro Latinoamericano de Solidaridad en Chile realizado en Caracas y la III Sesión de la Comisión Investigadora de los Crímenes de Junta Militar de Chile. Ambos -- eventos significaron una ayuda importante a la resistencia que en -- el interior del país conduce el pueblo chileno, y a la lucha general anti-imperialista en nuestro continente.

Ahora, cuando la humanidad celebró los -- 30 años del triunfo de las fuerzas democráticas sobre el nazi-fascis-- mo, la juventud de nuestro continente llama a celebrar el II En-- cuentro Latinoamericano de Solidaridad con Chile en septiembre de 1973. Durante los días 9, 10 y 11 en la República de los Estados Unidos Mexicanos.

- 3 -

Llamamos a los jóvenes de América Latina a transformar este II Encuentro de Solidaridad con Chile en una enérgica protesta mundial frente a la reiterada e insolente intrusión de los Estados Unidos, a través de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), en los asuntos de nuestros pueblos.

Llamamos a transformar el II Encuentro Solidario en una mejor exigencia para que los acuerdos de la Asamblea de Naciones Unidas, UNESCO y otros organismos mundiales se lleven a la práctica con prontitud y energía.

Llamamos a transformar el II Encuentro de Solidaridad con Chile por la democracia y las libertades en América Latina, en un conjunto de nuevos acuerdos y decisiones que permitan aislar a la Junta Militar Fascista, y terminar con el crimen, la tortura y el hambre como método de gobierno en Chile y en Latinoamérica.

Viva la lucha heroica del pueblo Chileno - contra el Fascismo. Viva la lucha anti-imperialista de los pueblos, por la democracia y las libertades en América Latina.